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议 监管部工作总结及下阶段工作设想 尊敬的董事长： 监管部

自成立至今已三个月。三个月来，我部人员深入到采购、运

营、团购等一线部门，了解员工的情况、听取各部门干部对

公司管理问题的建议和内心的真实心声，同时监管部内部员

工之间的磨合亦日趋完善。因此，本部门对公司的运作已基

本了解，特别对****建材超市的运作方式、管理体系和存在

问题已比较清楚，并归纳总结了今后的工作思路。在此，本

人对过去三个月的工作实绩、本部门工作中存在的问题和困

难，今后的工作设想和工作安排分别进行阐述。 一、7月2610

月26日的工作汇总 分为三个阶段进行说明： 第一阶段：7

月26日8月10日 在这一阶段，监管部(含本人)共有2位新人，

我们在一面适应新城市环境、新工作环境的同时，一面承担

了部门的组建工作。同时，部门内人员也处在相互适应的阶

段。由于没有明确监管部的部门功能、工作权限，我们在开

始工作时遇到诸多困难，其它部门不理解、不配合、拒我们

千里之外等现象时有发生，尽管我们采取低调介入工作，但

部门的工作进度仍是不理想的，需了解的情况也是不完整的

。7月27日，我们向董事长助理申请调阅相关资料，在查阅完

所有的管理制度、工作规定、会议记录后，我们感到震惊的

是：管理文件和制度的不完整、残缺、重叠现象随处可见，

连最基本的方向性文件---企业的运营规划都没有，企业的管

理模式是不明确的，企业的制度管理体系是不完备的。这一



阶段，在仓促、未完全掌握各部门运行特点的前提下，按公

司的要求，我们完成了采购部单个部门的绩效考核制度，但

鉴于公司当前运行的实际情况，现阶段发展的平台上必须倾

斜于采购部，因此，该考核制度未能严施，效果并未理想。 

第二阶段：8月10日9月25日。 在这一阶段，我们进一步深入

了解企业。同时，我们在董事长领导下完成了对团购部的改

建工作，包括：人员的考察与选拔；团购的管理制度、提成

规定、考核制度；部门业绩任务的计划和分解；团购部一、

二部的分立及早会制度的形成；团购业务的市场细分和业务

范围（并代为起草了团购部与装修公司的合作协议），完成

了董事长要求我们对团购部 “扶上马，送一程”的工作，虽

然目前团购部的工作业绩尚不理想，但其运作方向、运作模

式和平台架构已明确并初见成效。 在推动团购部的工作过程

中，我们结合自己的工作经验和知识，了解运营部的工作特

点后，完成了运营部的绩效考核制度。但随着对企业的进一

步了解，发现：系统运行失误；结算卡壳；采购招商和产品

结构不理想；订、补、退货的延误；销售额低；客诉处理质

量差；干部的推卸责任；员工流失率大和凝聚力低等等。在

对这些问题进行了深层核心的剖析后，我们得出：企业目前

的困境是全局性和复杂性的，造成的原因有干部层的，亦有

决策层的；有主观的管理原因，也有客观的经营环境原因。

而基础性原因在于：整个gongsi的运作环及整个运作链条没有

一个基础的工作方向---没有企业运营规划延伸出来的管理模

式。工作流程不清晰；各部门岗位的责、权、利不对应和上

述所存在问题都是它的具体表现，单靠绩效考核和严律管理

已不能改善全局。 为此，我们在8月24日向董事长提交了《关



于人力资源管理和监督的方案》，其中提到由于没有企业基

础性和方向性指引文件，企业没有完整的中短期运营规划的

前提下，要设计一个什么样的管理模式来支撑gongsi 的运行

？所有的工作标准、岗位责任在设计时是无目标牵引的。各

部门绩效考核制度在无工作标准依据的前提下、无业绩目标

的牵引下设计出来是不科学，也是不严谨的。在报告的最后

，我们向董事长请示，监管部的工作方向是否要进行调整，

转到引导编制企业的运营规划上。 考虑到问题的严峻性和时

间的紧迫性，8月26日，我们又提交《关于公司发展战略规划

和运营规划的建议》，再次强调了要改变gongsi 目前的问题

，可以以董事长为核心，设立一个核心的研究小组，把研究

制定企业运营规划的工作作为全局工作改变的一个切入基点

，其它工作同步进行。经过我们与董事长的多次沟通，9月11

日，董事长同意了监管部开始编制****年度运营规划初稿的

工作，经过15天的紧张工作，我们调查了国内外的建材行业

，从宏观经济－行业－某市竟业环镜，对该市房地产和消费

群体、该市的经济布局作了详细的调查和分析，总结出该市

经济布局上“城区不大，镇区不小”的结论，并对竟业环境

和我司单店经营的事实，概括出公司必须以客服质量为主的

差异化市场竞争策略和公司“三三九制”样板店的抢点布局

战略，到9月24日，完成了《****年度运营规划》讨论稿，并

在9月25日晚由公司主要核心层干部进行了讨论。 我们的本意

是通过对年度运营规划工作的展开，可以有目的有计划地改

变现有的领导方式，授权方式，确定企业在中山的布局和竞

争策略，希望可以根据最终确定的运营规划方案，确定企业

的管理模式，在制定公司制度管理体系时有一个目标依据，



促成一个全面改善工作绩效、改变现有工作面貌的局面，形

成有制、有序、有效的管理文化，形成强大的凝聚力和执行

力。但由于对企业运营规划工作重要性的沟通不到位，短时

间内无法使参与讨论的干部和决策层达成共识，此项工作被

安排到以后另择时机再进行商议。 第二阶段：9月25日至10

月26日 按公司的要求，监管部的工作重点转到梳理各部门的

工作流程和制度、岗位职责和绩效考核上。由于董事长给监

管部工作时间为25个工作日（9.2510.25），所以，时间虽紧，

我们还是按期完成了工作任务，已提交的有工作流程、岗位

职责和员工手册。已通过并进入培训阶段的工作流程在10

月26日开始了干部的培训，员工的培训在11月4日完成，将

在11月5日正式实施。其他部分的工作成果尚在董事会的审核

过程中，管理制度（含绩效考核制度）正在汇编和梳理，部

分内容须待董事会核定岗位职责后方可编制。 以上的工作事

实，可以作为我们三个月来的工作汇总。基本特点是熟悉企

业、观察问题、研究对策、出台规则。 二、本部门工作中的

主要困难及及问题 1、部门工作功能尚未明确 监管部是做什

么的？公司对它的工作功能定位是一个监督执行的部门？或

是一个制度规则研究出台的部门？通俗一点来说它究竟是政

法监督部门还是人大立法机构，是凭已有的制度、规定去行

使监管督促工作？还是单纯从事公司制度及规定的研究和编

制工作？如果两个功能都须兼顾的话，既承担对公司监督执

行的监控功能，又要承担在监督过种中就所发现的问题提供

理论或操作上的修正，那么监管部人员的专业知识必须是跨

专业的。如果按照公司所定的管理关系，监管部是属于总公

司，属于董事长直接管辖的，有权对各分公司的工作进行监



管。但目前监管部所配置的人员并不理想，按熟悉工程企业

的管理、人力资源管理、房地产项目管理、工程管理、建材

和管理培训的要求，本部其余两位同事并不具备跨行业、能

含盖我们集团目前业务的监管工作的能力。公司至今未明确

宣布监管部的工作关系、功能作用和监管范围，对下一步的

监管工作的开展是有影响的。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


